

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
y regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
y regreso..... \$ 80 00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK, Administrador. b. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El eroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía podérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedo de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad), Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por **El Prinz August Wilhelm** y **El Prinz Joachim** de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim.....	70 "
	" Sarnia y Siberia.....	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BEST STOUT PORTER



LAGER BIER

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales, tiene selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas. Para precios y condiciones entenderse con el ingeniero don Les Jiménes.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuaternos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Ct. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y Á PRECIOS
SIN COMPETENCIA
EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

Santos Crispín, Crispiniano y Miniato, mártires; san Gabino, san Crisanto y san Darío, mártires; san Bonifacio, papa y confesor; san Frutos, confesor.

Notas de don Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 21 al 29 es: tres días buenos, y el resto lluviosos.

Los santos Crispín y Crispiniano, mártires

Los gloriosos hermanos y mártires de Jesucristo san Crispín y san Crispiniano eran nobles patricios de Roma, los cuales al ver los estragos que los perseguidores de la Iglesia hacían en el rebaño del Señor, robándoles los bienes y quitándoles después la vida con los más atroces suplicios, determinaron vender toda su hacienda y trasladarla al cielo por manos de los pobres. Hechos así pobres por amor de Cristo, pasaron á las Galias en compañía de san Quintín y otros celosos cristianos, para dar noticia de la fe á aquellas gentes idólatras. Después de muy largos y penosos viajes, en los cuales sembraron en varias poblaciones las semillas de la verdad evangélica, pusieron su residencia en la ciudad de Soissons, y á ejemplo de san Pablo, que juntaba su ministerio apostólico con el trabajo manual, nuestros santos hermanos enseñaban en todas las ocasiones oportunas que se les ofrecían, la doctrina del Salvador del mundo, y se ganaban el sustento haciendo calzado. Escuchaban los infieles con asombro sus pláticas admirables y consejos de perfección nunca oídos, maravillándose más todavía de su vida santísima, y señaladamente de su caridad, desinterés, piedad y menosprecio de la gloria y vanidad del mundo, pues jamás les veían

en los públicos regocijos y fiestas de los dioses; porque mientras los idólatras se entregaban á aquellos pasatiempos, los dos santos hermanos se postraban delante de una cruz y oraban con gran fervor á Jesucristo, para que con su gracia alumbrase á aquellos hombres tan ciegos. Con su vida ejemplar y santa conversación redujeron á la fe gran muchedumbre de gentiles. En esta sazón vino á la Galia Bélgica el emperador Maximiano Hercúleo, y algunos idólatras se quejaron amargamente de los dos hermanos, diciendo que eran enemigos de los dioses y que desasosegaban al pueblo inficionándole con una nueva superstición. El Emperador, por deseo de complacer á los delatores y por el odio que tenía al nombre cristiano, dió orden de que los dos hermanos fuesen presos y presentados al tribunal de Riccio Varo, tirano sangriento, á quien había hecho antes gobernador de la Galia y promovido ya en aquellos días á la dignidad de prefecto del Pretorio. Mandó este bárbaro juez que atormentasen á los dos santos con desapiadados zotes y después con los más rigurosos suplicios, con que solían probar la constancia de los mártires, hasta que viéndolos salir triunfantes de todos los tormentos, mandó degollarlos.

Efemérides de hoy

1837.—Son fusilados en Buenos Aires los asesinos del general Juan Facundo Quiroga.

RECETARIO

De RELIGIÓN.—El impío ama el escándalo: guárdete bien de darle gusto.
De MORAL.—Muchas veces los buenos sabios y no tan agudos como otros, son más prudentes y provechosos.

Flor del día

Si las leyes son malas, peores serán las ciudades.

"El Independiente"

EDITOR

José Vicente Salazar

La tela de Penélope

Continúa hablando la prensa de Centro América sobre el famoso proyecto de la "Unión Centroamericana," nada más que por borrajear cuartillas y dar un pasto cualquiera á los lectores que aceptan todo sin beneficio de inventario.

Y no solamente sobre la centroamericana. Una de esas hojas que se publican en este CENTRO sin círculo dice que una (sic) de sus grandes ideales, por la cual (sic) luchará, es por la CONFEDERACIÓN de la América latina.

Pero dejemos eso á un lado y concretémonos á la Unión. La tal Unión, que debió ser, no es ni será jamás, porque aunque lactados por una misma madre, las condiciones étnicas, por uno de esos extraños fenómenos de las sociedades, parecen ser hoy completamente distintas en todo y por todo entre los países hermanos. Y como al buen callar llaman Sancho, no diremos al respecto esta boca es mía. El que no sepa y quiera saber lo que queríamos decir, no tiene más que abrir la historia de "Las Mil y Una" revoluciones de cada pueblo de Centro América, si se exceptúa Costa Rica. Sara Bernard los pintó en París de la manera más gráfica: dijo que durante una función teatral, en el primer entreacto entró á saludarla y ofrecerle sus servicios el presidente de la República; en el segundo, otro; en el tercer entreacto, un otro, y al ir á tomar su carruaje, otro más. ¿Qué había sucedido?—Que durante la función habían tenido lugar tres revoluciones: de ahí los cuatro presidentes en una noche, constitucionales todos, ¿quién podía dudarlos?

Perdónesenos que repitamos eso, que ya lo hemos dicho cien veces, por haber en esas hirientes palabras de la famosa trágica francesa un gran fondo de verdad, y que repetiremos cien veces más, como lo siguiente, que dijo un escritor: "La Unión de las naciones latinas en este continente, ha llegado á ser cuento de "Las Mil y una Noches", que hiere nuestra fantasía, pero que en el fondo de los hechos no deja estela de realidad."

Las unas como las otras ven las desgracias ajenas como miramos nosotros las grandes tempestades que se suceden á considerables distancias y que sólo podemos apreciar por los lampos que ocasiona la centella que cruza la inmensidad de los cielos. La hermana que sufre en sus derechos, es para las restantes como el cadáver que se arroja al mar, que no deja huella en las olas de espuma que brota la quilla de la nave que poco antes lo conducía.

Bolivia y Perú perdieron va-

rios territorios, y las demás de sus hermanas se mostraron ante esa desmembración mudas y ciegas.

Más antes, Méjico fué víctima del despojo que se le hizo de ricos y extensos territorios, y ningún pueblo hermano, que sepamos, gritó siquiera, protestando en nombre del derecho contra los que perpetraban escándalo tan grande y delito tan vituperable.

Venezuela ve incendiados sus fuertes por los cañones de tres poderosas naciones, y el resto de sus hermanas se cubren la faz para no ver ese incendio y fingien no escuchar el grito de protesta que Venezuela lanza en nombre de la civilización cristiana.

Colombia ve vulnerados sus derechos, desmembrado su territorio por los mismos que habían ofrecido garantizar su soberanía, y la América entera, con sólo una honrosa excepción, no sólo aprueba ese atentado, que mata de lleno el Derecho de Gentes, sino que coadyuva á esa iniquidad, reconociendo la independencia del territorio arrebatado á esa nación amiga.

Esa unión y confraternidad que leemos existe entre los diferentes pueblos que conquistaron las armas españolas, no existe sino en los documentos oficiales y de ninguna manera en el campo de la verdad.

Y creemos, aunque con amargura en el alma, que es tan difícil lograrla, como lo es resolver la cuadratura del círculo, pues ha llegado á ser para todo el que no sea iluso, algo así como una imposibilidad metafísica.

La unión hace la fuerza, han dicho muchos y es el lema del escudo de una poderosa nación. La unión de las repúblicas de Esparta y Grecia contuvo el ejército de Jerjes, el más numeroso que pueblo alguno ha puesto sobre las armas, y en los desfiladeros de las Termópilas pudo Leonidas contener ese numeroso ejército y vencerlo Milciades en los campos de Marathon y destruir su flota Temístocles en las aguas de Salamina.

Unidas Francia, Inglaterra y Cerdeña á la Turquía, pudieron oponerse al poder moscovita en Sevastopol y evitar así que se adueñara de Constantinopla y tal vez del mundo oriental.

Chile, Perú, Bolivia y el Ecuador se aliaron en 1866 para vencer las naves que el almirante Méndez Núñez llevó quizás para reconquistar esas nacionalidades en nombre de la reina Isabel, y pocos ignoran cuál fué el éxito de esa unión, que influyó poderosamente para conseguir la victoria de "El Dos de Mayo" en las aguas del Callao.

Difícilmente se hubieran hecho independientes las colonias españolas de este continente, si no hubieran peleado sus hijos en estrecha unión, desde el Orinoco hasta la cumbre del Potosí y de las pampas argentinas hasta las riveras del Rímac.

Boyacá, Carabobo, Pichincha, Junín, Ayacucho, Maipo y Chacabuco, son campos en que se confundió la sangre de los venezolanos, colombianos, ecuatorianos, peruanos, bolivianos, chilenos y argentinos, para alcanzar la independencia de esas hoy divididas repúblicas de Sud América.

La unión de las repúblicas de la América latina ha llegado á ser un imposible, y lo

único que puede salvarlas por ahora del imperialismo yankee es "la cordura y el respeto que guarden los gobernantes por los derechos y libertades de los gobernados".

Y si la unión hermanable es imposible, la Unión, la confederación es, ó un sueño dorado de los que duermen, ó un sueño infame de los que ya le tienen bien puesto el ojo á la ubre de la nueva res-pública.

El juramento

Con esa candorosa de los niños que aman la práctica de las cristianas virtudes, ayer pasaban por nuestra oficina dos niñas del Colegio de Señoritas, recriminando la una á la otra por haber proferido un juramento, y defendiéndose la segunda por haberlo hecho en cosa baladí y con verdad.

La mayorcita le decía, y con mucha razón, que en cualquier caso el juramento es ilícito, si no media la necesidad.

En efecto, sólo para un individuo que carezca de toda creencia en las verdades del orden superior—sólo para el ateo,—puede el juramento ser cosa de poco ó ningún valor en el terreno moral; pero no se comprende cómo personas que creen en Dios y en su justicia, se resuelvan á hacer del nombre del Sér Supremo un vil instrumento de su mala fe. El perjurio insulta á Dios, porque lo pone por testigo de una mentira.

¿Quedará impune este crimen, que revela no sólo una degradación moral inculcable, sino que se atreve á profanar el nombre de Dios?... El simple sentido común responde que no.

El perjurio es un crimen tan infame y tan monstruoso, que un solo caso que se presentara en el curso de muchos años, debería llamar la atención pública para inspirarle odio y horror.

El juramento es tan delicado, que no debe hacerse sino en casos de absoluta necesidad,—cuando la autoridad competente lo exija. Un individuo que á cada paso echa mano de juramentos para dar algún valor á sus palabras, revela dos cosas: que tiene en poco esta fórmula sagrada; y que dice tan rara vez la verdad, que instintivamente desconfía de que los demás presten crédito á sus palabras.

Si es criminal invocar á Dios como testigo de una mentira, lo es más el asegurar con su nombre la ejecución de un delito. Si alguien jura cometer un asesinato, por ejemplo, en el solo caso del juramento ya hay un crimen. Un juramento de esta clase no puede tener fuerza obligatoria; es de suyo írrito é inmoral.

Debemos, pues, profundo respeto á la verdad. La mentira falsea la facultad de la palabra, haciéndoles traición á nuestros semejantes, á quienes debemos de justicia la verdad. No se debe invocar el nombre de Dios, sino para autorizar la verdad ó el bien.

Ya lo saben las dos simpáticas niñas de la discusión, á quienes mandamos hoy un ejemplar de nuestro diario.

Hegemonía japonesa

Sigue el cable dándonos noticias de las gestiones que hace el Japón para establecer colonias en nuestro continente. ¡Cómo cambia el mundo!

Nada hacía temer una gran conflagración al alborar la centuria en que nos encontramos. Todos los pueblos de la tierra cantaron en 1901 un himno á la paz, y abundaron las profecías de que esa paz no sería alterada en mucho tiempo. ¿Quién podía figurarse por entonces que el Japón, estrella de oriente, nacido apenas á la vida de la civilización occidental, sería capaz de desafiar el formidable poder militar de Rusia, que estaba considerada la nación más fuerte de Europa?

A principios del siglo XIX presenciaron los imperios y reinos de aquella parte del mundo, sucesos que parecieron á través de los tiempos repetición de hechos de la historia muerta de siglos muy remotos. En 1804 Napoleón cedió á sus sienes de plebeyo vencedor la corona de hierro de Carlomagno, y Europa entera pareció subyugada por el hombre de las batallas. Hasta Rusia rindió pleito-homenaje al genio deslumbrador del corso impetuoso y soberbio. Alejandro, antecesor del actual autócrata, se complacía en halagar la inmensa vanidad de su poderoso aliado, y éste soñó con la hegemonía de los pueblos y de las razas.

Pero para sus vastos planes, no se preocupó de dar la libertad á Polonia, ni cumplió sus promesas á Turquía, de modo que cuando en su locura invadió el territorio moscovita, sólo arrastró á esa gran campaña á hombres acostumbrados á un clima menos duro que el de la tierra que soñó conquistar, para llevar la muerte á los planes de Inglaterra en el corazón de la India. El frío fué su principal enemigo, y Rusia escribió en aquella época una página de heroísmo, que hizo recordar los tiempos de Viriato y de Vercingetorix.

Las llamas del incendio de Moscú, alumbraron la fúnebre retirada del conquistador. El Beresina sepultó su ejército, y Alejandro á la cabeza de sus cosacos semi-salvajes, fué á acampar bajo las torres de Nuestra Señora.

Todos los historiadores están conformes en que el czar no abusó de su victoria: Chateaubriand y Mme Stael escribieron páginas admirables en honor suyo; y el joven bayardo de ojos de cielo, como lo llamó más tarde Beranger, se retiró á sus hielos, llevando el alma perfumada por las auras de una civilización apenas entrevista por sus atóvitos soldados.

Pedro el Grande aprendió en esa misma Francia á trabajar; Alejandro aprendió á vencer. El uno quedó deslumbrado por el brillo de la corte de Luis XIV; el otro se sintió pequeño ante la indiferencia con que sabían morir con la espada en la mano los caballeros de occidente.

Más previsora, y quién lo creyera! más humano que el rey de Prusia y que el emperador de Austria, Alejandro salvó á Paris del saqueo; y cuando le dijeron que se daría, si tal era su voluntad, otro nombre al puente de Austerlitz, contestó:

—¿Para qué? Me basta haber pasado por él con mi ejército.

En aquel tiempo el Japón era una región si no desconocida, por lo menos muy poco estudiada por los europeos. Algún escritor nombraba al viejo imperio del sol naciente en sus lucubraciones poéticas ó arqueológicas de dudosa autenticidad, y el crisantemo era una flor oriental que sólo se usaba en los invernales de los príncipes curiosos ó en las cabelleras empolvadas de las duquesas y marquesas.

Algunos viejos conservaban rencor á ese oriente misterioso y fantástico, de donde salió la peste negra á mediados del siglo XVIII y asoló el litoral del Mediterráneo. Pero nadie sabía de él sino que los hombres tenían cobrizo el color y las mujeres oblicuos los ojos y pequeños los pies. Hoy la Rusia soberbia de ayer no más está abatida, y el Japón, el desconocido de ayer, no cabe ya en sus tierras y busca expansión entre nosotros después de sus triunfos sobre esa Rusia. ¡Como cambia el mundo!

Convienes estar alerta

En una publicación norteamericana leo que conviene estar alerta en todo este mes porque es de esperarse que los huracanes abarquen una gran zona; con relación al mes entrante dice que es de esperarse en nuestra costa atlántica fuertes tormentas en la primera y tercera semanas. Yo pienso que conviene fijarse en los fenómenos que quizá se presenten á fines del presente mes y del 6 al 14 del entrante.

En "La República" del jueves se publica un telegrama en que se le comunica que el martes 22 (si no he comprendido mal la fecha) se presentó una tromba ó manga en el lago de Managua, Nicaragua; y como nuestra comarca de Limón está sujeta á ciclones, llamo la atención sobre lo que he leído y reproduzco á continuación parte de la descripción que se hace de la tromba.

[Con perdón de don Pedro Notasco Gutiérrez, autor de las anteriores líneas, le cortamos allí su artículo, para continuar mañana su publicación, por falta de espacio. En todo caso aun hay tiempo de leer: todavía tenemos siquiera una semana de vida].

SECCION DE LA JUVENTUD

El gran comercio de pájaros en el Mercado

Al ver el gran incremento que va tomando entre nosotros el tráfico de pájaros, pues á diario se ve en el Mercado un gran número de ociosos que se dedican á él, hemos pensado varias veces en si será ó no lícito privar de su amable libertad á esos animalitos. Y observando los crueles suplicios que sujetos de corazón perverso los hacen sufrir, pienso verdaderamente que el hombre es el peor de los animales. Sí, porque destrozará pajaritos con plomos á propósito para matar animales más fuertes, es el colmo de la perversidad, máxime si las aves no sirven sino para alegrar la vista y adornar los bosques, y lo que es más, para ayudar al agricultor en sus faenas. En efecto; ¡qué hace la golondrina volando rápidamente y toseando de cuando en cuando el suelo con sus alas! A cada instante coge un insecto, contribuyendo así á cuidar los cultivos; en otros países el ruiseñor destruye también muchas larvas y gusanos; el martinete salva un sinnúmero de granos de trigo y muchísimos racimos de uvas en un día; el reyazuelo destruye más de un millón de insectos anualmente; la alondra limpia los surcos y el trigo; y así, son incalculables los beneficios de estos animalitos que algunos se complacen en destruir sin objeto alguno útil.

Hace algunos años se tenía al gorrión (come-maiz, como lo llaman aquí) como un enemigo del agricultor, no siendo esto cierto, pues solamente cuando el hambre lo acosa se convierte en ladrón; destruye las orugas y protege los campos de los insectos nocivos.

Federico el Grande, rey de Prusia, era muy aficionado á las plantaciones, y gozaba mucho con unos cereales que personalmente había sembrado. Un día vió que los gorriones atacaban sus árboles y se comían las más grandes y sabrosas cerezas. Indignado, pensó en la escasa cosecha si seguían los gorriones en su tarea, y juzgó el atrevimiento indigno de que un rey lo soportara; declaró, pues, que pronto morirían todos, y ofreció una cantidad de dinero por cada par de cabezas.

Todo el pueblo, queriendo complacer á su rey ó ganar la recompensa, mataba gorriones á porfía por todo el reino: en un año el rey pagó dos mil libras por millón y medio de cabezas de gorriones, el segundo año veinte libras, y el tercero dos; de manera que casi no quedó un gorrión en toda Prusia.

Federico alegróse infinito, y fro-tándose las manos, dijo: "ya tendré cerezas en abundancia, pues ya no molestarán estos animales". Pero, ¡qué equivocado estaba! Pronto millones de insectos invadieron los árboles, devoraron las flores, las hojas; el trigo, el maíz y toda clase de grano morían en su nacimiento; nada de fruta; los bosques podíanse, y sus mismos cereales quedaron destruidos; en fin, el pueblo se alarmó mucho y buscó un medio de salvar aquella situación. Federico culpó á ciertos agricultores, que según él le habían aconsejado emprender esa empresa; pero reconociendo que él era el único culpado, ofreció entonces recompensar muy bien á todo el que introdujera gorriones á su reino; y solamente así, después de algún tiempo, cambió esa crisis que hizo sufrir inmensamente á todo el pueblo. Después pensó, aunque tarde, cuánto mejor hubiera sido cuidar sus cereales, pero no destruir tan bárbaramente á nuestros ayudantes.

La ley debe, pues, castigar á esos vagos que todo el día andan á caza de los pájaros, y sepan los que á ello se dedican que el mal no es para uno ni para unos pocos, sino para toda una nación, máxime si se destruyen los nidos.

Dios sabe lo que hizo al dar á la Creación hasta el más insignificante efímero, con todo y vivir éste tan poco tiempo. Esto por una parte, que por otra, la caza de pájaros no es sino un pretexto para la vagancia, pues aquello no es ciencia ni arte, ni siquiera industria.

L. A. C.

OFICIAL

"La Gaceta" de ayer trae la siguiente disposición: se aprueban los estatutos del Club de Amigos La Reforma, de Nicoya. Trae además el orden en que serán practicados los exámenes de la Escuela Anexa á la Normal de Señoritas, de la Escuela Anexa á la Normal de Varones, y de las escuelas de la comarca de Puntarenas.

GACETIN

Vistas para mañana
BALA 1ª.—Varita contra Adelfa Dobles de Castro
Castillo
CASACÓN.—Francisco Villalobos contra Simón Solórzano C.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO
Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	113 1/2
Nueva York					113 1/2	120 1/2
San Francisco					113 1/2	120 1/2
París					113	
España					100	
Italia					113	
Alemania					109	

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	113 1/2
Francia					113	
Italia					113	
Alemania					113	
España					100	
Nueva York					113 1/2	
San Francisco					113 1/2	

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	115
Nueva York					113 1/2	120
San Francisco					113 1/2	120
París					113	114
España					98	
Alemania					109	
Jamaica					120	
Nueva Orleans					113 1/2	

Corporaciones

Hoy celebrará sesión la Sociedad Nacional de Agricultores.

Marítimo Movimiento

El día 30 ancló en Limón, procedente de Boston, el vapor "Vera", y el 31 el "Cayuco" "La Fortuna" y la lancha "Washington", de Bocas del Toro.

Hoteles

Entraron en el "Internacional": Teodoro Dondi, Pedro Marchena, y en el "Imperial": Nalleto, Baidy, V. Alvarez.

Defunciones

Osmán Rojas.

REGISTRO SOCIAL

Con rumbo á Panamá salió ayer e muy digno caballero colombiano Sr

Sigue el diluvio

El agua en las calles á dos metros de altura

LOS VECINOS ATERRORIZADOS

Málaga, 23.—Esta madrugada hubo gran diluvio; el excesivo fango atacó las alcantarillas, que fueron insuficientes para recoger las aguas, y éstas inundaron las calles Trinidad y Perce. Los vecinos huyeron aterrorizados á las alturas. El Guadalmina rebosó de los muros arrastrando los sacos de arena que tapaban las aberturas y llevándose los útiles de limpieza. Muchos disparos y pitos despertaron la población en gran alarma. El gobernador recorrió los barrios que tenían un metro de agua y ordenó los trabajos para facilitar los desagües. Desbórdose el Campanillas, arrastrando el muelle provisional; el curso ferroviario ha sido otra vez interrumpido.

Barcelona, 23.—En las orillas flotan enseres arrastrados por la inundación. Vienen graves noticias de Lérida, en cuyos barrios bajos el agua ha subido hasta dos metros, contribuyendo al desbordamiento del Segre. Los habitantes se refugiaron en la parte alta, las autoridades concedieron seis horas para atravesar. La espesa niebla contribuye á la pavorosidad del cuadro. Témesse que otro río y el Pallaresca aumenten la hecatombe. Tremp, Sport y Viella están incomunicados; se ignora la gravedad de sus desgracias. Euvióse un tren de socorro.

Tortosa, 23.—El Ebro creció 5 metros destrozando las huertas. Continúa creciendo y sembrando el pánico entre los ribereños.

Tarragona, 23.—El Francolí arrasa frutos, hortalizas, árboles y animales.

Lérida, 23.—Aumenta la inundación; muchos vecinos reclaman auxilio, que es imposible darles. Hanse pedido barcos y tripulantes para salvarlos. Por 3 kilómetros se extiende inmensa laguna. Muchas casas derribadas, otras ruinosas y centenares de vecinos en la miseria.

Don Ulises Noguera en compañía de su no menos digna esposa. El señor Noguera tenía para nosotros desde antes de conocerlo, un gran mérito: no haber renegado de su patria, la infelicitad colombiana, no obstante amar á Panamá, tierra de su residencia y cuna de su distinguida esposa, con la que ha formado un hogar en el que si hay dos corazones, se sienten sólo palpitaciones á compás.

Para Tres Ríos partió don Juan Montealegre.

Don Alfredo Borbón y señora salieron ayer para Santiago.

La apreciable señorita Clotilde Duray ha salido para Panamá, su patria, dejando varias y valiosas relaciones en esta capital.

Para Cartago partió don Alfredo Mata.

Pronto contraerá matrimonio el caballero don Fabio Baudrit con la estimable señorita Mercedes Moreno.

Don Ricardo Rodó salió para "La Línea".

Procedente de Reventazón llegó don Fabián Esquivel.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri
ABOGADO
Despacha en Heredia.

INSTRUCCION

Debiendo seguir instruyendo personalmente á mis hijos, admito niños y jóvenes que quieran cursar uno ó varios ramos de instrucción primaria ó secundaria.

Acepto niños y niñas de familias decentes, por pequeños que sean, para lo cual cuento con la ayuda de mis hijos mayores. A los niños de provincias se les hará concesiones liberales.

Referencias en la oficina de "El Independiente".

M. A. CASAL

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños.

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad.

CARMONA Y ARTAVIA,
San José y Limón.

BUENA OCASION

Por recomendación vendo un piano magnífico, casi sin uso, de fábrica alemana, por la mitad de su valor, pero al contado. -- San José, 21 de octubre de 1907.

MANUEL ANTONIO GALLEGOS

EL TEODOLITO

Las personas que se sirvieron suscribirse para redimir el teodolito del Sr. don Pedro Nolasco Gutiérrez, se servirán mandar sus respectivas erogaciones al almacén del señor don Manuel V. Blanco; y ojalá las llevarán personalmente, á fin de que por sus mismos propios ojos vean los innumerables artículos que hoy regala "La Educación"... á precios fabulosamente bajos.

GACETILLA

BAILE.—Gran entusiasmo reina entre los jóvenes y las señoritas de esta capital, con motivo del baile que tendrá lugar el sábado próximo en casa del caballero don Alberto Chavarría; hasta hoy, según nos asegura don Oscar Gutiérrez, hay 40 parejas listas.

ANTEAYER.—como á las 6 de

la tarde, gran grupo de caballeros y señoritas rodeaba la plaza de "La Artillería", presenciando las maniobras de los "Mosqueteros Griegos", quienes en materia de dar "sablazos", son una "gran cosa." No otros, aunque profanos en esa materia, creemos que dichos señores se lucieron; pues así lo aseguraban algunos de ellos mismos después de los ejercicios.

POR UNA MARITORNES.—Ayer el policial número 160, llamado Miguel Campos, trataba de arrojar de la acera á una viejecita como de 60 años de edad, porque llevaba una canastita con unos cuantos huevos; la tal canastita no incomodaba en absoluto á nadie (como dijeron todas las personas presentes), sino únicamente al policial, porque él iba acompañando una maritornes, relativamente joven y lo suficientemente sencilla para andar en enredos de amor con semejante gente. Pues bien; al agente de orden y seguridad le molestó que la anciana no le diese á él la acera, por lo que la intimó á hacerlo; ella se negó diciéndole: "Usted cree que porque yo me "amarro naguas" y usted calzones," le voy á dar "la acera; ni á "usted" ni á esa "mocosa".

Cuando nos acercamos á averiguar lo que pasaba, el señor policial creyó que lo mejor era dejar ir á la pobre mujer. Los chiquillos lo silbaron, y los presentes felicitaron á la anciana por su modo de portarse.

LO SENTIMOS, PERO LLORAR NO PODEMOS.—Hay algunas personas que se ofenden cuando se les dice la verdad. Es cierto que duele cuando por medio de la prensa y citando personalidades se nos acusa de cualquier falta ó error; pero también es cierto que á veces se hace necesario para el bien del público. No entendemos, pues, el proceder de un estimable suscriptor, quien se indignó altamente porque dijimos en uno de nuestros números que una casa viejísima se está cayendo y que es una amenaza eterna de peligro para los transeúntes, habiendo resultado que pertenecía á "él". El estimable señor nos "castigó" con retirarnos la suscripción. Lo sentimos, pero primero la seguridad del público en general, que la comodidad mal entendida nuestra, es decir, que el colón de suscripción.

Nuestro diario es y será una garantía para ese estimable propietario y para el público todo.

PUNTE.—Nos informan que el Gobierno ha visto con muy buenos ojos la solicitud para colocar un puente sobre el río Reventazón, de que dimos cuenta en días pasados, y se cree que la comisión optará para este efecto el punto llamado "Montecristo", que es el lugar más angosto del río y donde las vegas son altas, y el terreno es pedregoso y por consiguiente firme.

OIGAMOS A LA OTRA PARTE.—El joven don Juan Carranza telegrafía se le ha suspendido de su empleo en Limón por haber servido de intérprete en las huelgas habidas allí últimamente. ¿Qué habrá de cierto?

EN CARTAGO.—El próximo domingo tendrá lugar un gran

baile de etiqueta en la antigua metrópoli; se nota mucho entusiasmo entre nuestras señoritas, y se cree que la mayor parte de ellas asistirán.

AHORA ES TIEMPO.—Con gusto notamos que se está haciendo de nuevo la acera de la Biblioteca Nacional; bien hecho, y quiere Dios que la hagan un poco más espaciosa que las que actualmente existen en esta ciudad.

EXAMENES.—Los exámenes de la Escuela Anexa á la Normal de Varones comenzarán el 25 de noviembre, y los de la Escuela Anexa á la Normal de Señoritas el 20 del mismo mes. A prepararse, pues, muchachos.

ESTO ES EL COLMO.—Ayer como á la una y media se le obsequió con una serenata á una damisela vecina de Cuesta de Mora que lleva por nombre Rafaela; había allí un músico de la Banda de esta ciudad, y sería bueno averiguar si el instrumento que tocaba pertenece á dicho cuerpo.

SUEÑOS BAQUICOS.—Un señor "baquista" dormía anteayer á pierna suelta en uno de los poyos del Parque Morazán. Dos "azules" se le acercaron con el fin de conducirlo á "la sombra", pero vaya, si tuvieron trabajo para despertarlo; hasta que al fin abrió los ojos, y con voz quejumbrosa dijo: "Me soñé que había muerto, y que dos ángeles vestidos de blanco me llevaban al cielo". Pero triste realidad debe ser la de disfrutar de tan santo sueño y encontrarse con que los ángeles estaban vestidos, no de blanco, sino de azul, y con unas caras "hum!" válganos Dios, qué caras! y que en vez de llevarse al cielo lo querían conducir á chirina. Pobre de él.

REUNION DE AMIGOS.—Anteanoche tuvo lugar una reunión de amigos en casa del apreciable joven don Abel Arguedas. Hubo derroche de alegría y la satisfacción se reflejaba en todos los semblantes. Los artistas colombianos señores Andrés Astudillo y Zacarias García, y el bien conocido Andrés Jiménez Pinó, venezolano, dieron una vez más pruebas de ser músicos de sentimiento. Tocaron guitarra, tiple, violín, flauta, laúd y ocarina. El joven Arguedas nos complació tocando un trozo de la ópera Rigoletto, en su ocarina "manual", como la llamáramos, puesto que no hace uso de ningún instrumento, sino de sus manos y boca, y eso es todo.

El espumoso licor fué servido con prodigalidad, amén de una bien condimentada cena. Se encontraban presentes, además de los citados, los señores José Antonio Arguedas, Arturo Fernández, Aniceto Esquivel, Juan Valenzuela, Hernán Fernández, J. Ricardo Villafranca, Eduardo Fernández, Eladio Fonseca y Guillermo Herrera. Como á la una de la mañana se retiraron los invitados, muy agradecidos de la amabilidad del señor Arguedas.

ASI DEBE SER.—Es de alabarse que las autoridades y aun los particulares subsanen las faltas de que la buena prensa dé cuenta. Con gusto, pues, observamos que más de una vez se nos ha atendido; ayer dijimos que existía un montón de tierra por el puente de la Fábrica, frente á la casa de los señores Rodríguez, y ya ayer mismo se estaba removiéndolo allí en carretas. Bien por el aseo y el ornato de la ciudad.

PARA TODOS. O PARA NINGUNO.—El policial número 4 hizo retirar de la esquina de la casa presidencial á dos jóvenes cultos, bien conocidos de la sociedad de esta capital, quienes aun no hacían cinco minutos que se habían detenido allí para saludarse; en cambio, á otros que formaban un grupo como de cuatro y que estaban detenidos al frente de una de las ventanas de dicha casa, y que impedían completamente el paso por la acera, no les hizo observar nada ace ca del particular. Muy extraña nos parece la conducta del policial. "O para todos, ó para ninguno". No queremos que á nadie se le aplique la ley del embudo. Justicia ante todo, que por algo se la representa como á una mujer ciega y con una balanza en la mano.

ATRAS, CANALLAS.—Notamos que en el parque del lado izquierdo (Morazán), es decir, del mismo lado que está "La Arena", en la galería, como si dijéramos, lugar en que se dan cita todas las "de adentro", con los soldados y otras gentes (muchos de ellos no son soldados sino "del centro"), hay tipos que no se conforman con

Ya pasamos nuestra librería frente á frente de la del señor Lehmann. — Sociedad librería de Costa Rica, Font & Cía.

sonrisas ni amores platónicos, y que se entretienen en "jugar de manos", juego demasiado inocente, que pasa desapercibido á los ojos de los policiales. Más vigilancia, más ojo; porque acordémonos de aquella maximita: "juego de manos, es de villanos."

AMPLIACION DE CALLES.—Celebramos que la Municipalidad haya tomado en consideración nuestra gacetilla de días pasados, lo mismo que las súplicas de los vecinos del "Alto de la Estación", en que pedíamos se continuara la avenida 1ª hasta rematar con la calle 25 E. y la rectificación de esta calle; pues hemos tenido oportunidad de ver el proyecto presentado por el licenciado don Manuel Bejarano, con el fin de que se amplíen y se abran calles, comprando á los propietarios las fajas de terrenos que se necesitan. Muy bueno nos parece el proyecto, por el cual felicitamos al licenciado señor Bejarano.

OJO

á la cuarta plana

CAMPO ATLETICO Y BOBY.—La Municipalidad se debe reunir esta noche, con el fin de conocer del proyecto de don Rodolfo Castro, encaminado á fundar en la Sabana un campo atlético y de diversiones, algo parecido á Coney Island. Se nos asegura que los informes que han presentado el síndico de San José y el de la Sabana, el Ingeniero Municipal, el Jefe de Sanidad y el Inspector de Hacienda, son favorables al proyecto. Esperamos que se resuelva favorablemente en este sentido. Entonces el público josefino va á ser testigo de una barbaridad, si la autoridad no toma cartas en el asunto. Bobby á pesar de su corta edad es ya un atleta, y si dando rienda suelta á su amor á los ejercicios, va á aprovecharse del campo atlético para sus ensayos, con seguridad que Bobby revienta, pues ya mismo lo ropa como que quiere reirse ó llorar, qué se yo.

Pedimos, pues, á la autoridad respectiva que si se lleva á efecto el campo atlético, no se permita á Bobby la entrada, ni siquiera que ande por los alrededores.

París, 23.—El Secretario de la Academia de ciencias comunica el descubrimiento hecho por el químico Aristides Charrette para la fabricación de diamantes eléctricos químicamente, y manda muestras.

Londres, 23.—Falleció el célebre arquitecto Jorge Boley.

Tánger, 23.—El transporte francés ha llevado tropas y ametralladoras á Mogador para defender al caud Anfoos que se halla amenazado por una división.

Buenos Aires, 23.—El Interventor Daniet y el jefe de las fuerzas federales, Gral. Fraga, renunciaron por haber modificado las instrucciones primitivas el Presidente. Es probable que á éstas sigan las renunciaciones de varios ministros.

Río Janeiro, 23.—El Emperador Guillermo dió las gracias á Penna por su visita al barco "Moltke" en ensayo. El ministro japonés visitó el distrito reservado al establecimiento de las colonias japonesas. Es alarmante la situación política en varios estados, especialmente en Río Grande. El Presidente manifestó que intervendrá en las elecciones solamente que la paz sea alterada.

Montevideo, 23.—El Gabinete acordó enviar una nota á Argentina pro-

testando contra la captura del vapor "Constitución", que, según pruebas, tuvo efecto en aguas uruguayas.

TU LO QUISISTE... TU TE LO TEN

Buenos Aires, 23.—La policía encontró gran resistencia en los inquilinos huelguistas; mató á uno é hirió á varios. La huelga está en gran efervescencia. El Senador Puccio fué nombrado interventor en Corrientes y el General Arana jefe de las fuerzas federales.

NOTICIAS MADRILEÑAS

Madrid, 23.—La Cámara aprobó el plan de obras del Guadalmedina. Maura está convencido de la necesidad de modificar el Gobierno; no obstante procurará cuanto pueda una crisis y mantendrá á Toca en la Alcaldía. Los reyes marcharán á Inglaterra el sábado.

EL EMPERADOR DE AUSTRIA

Viena, 23.—Tos frecuente dió mala noche á Francisco José.

GRAN PANICO FINANCIERO

Nueva York, 23.—Agrávase la cuestión original por el indelicado proceder de varios presidentes y directores de sindicatos bancarios y se propaga á las bolsas europeas que están malamente influidas por la situación neoyorkina; ésta probablemente prepara desagradables sorpresas. Fuertes bajas de todos los títulos industriales y ferroviarios aquí y en Europa son secundarias comparadas á la corrida que sufrió hoy el Kinckerbocker Trust, que irá seguido por corridas de otros sindicatos bancarios. Charles Barney, presidente del Kinckerbocker Trust, fué obligado á dimitir. La desconfianza se posesionó de los depositantes.—La corrida empezó esta mañana á las 9 y detúvose á las 7 y 30, cuando los directores declararon haber agotado el efectivo en caja por 8 millones de dólares y aseguraron que reanudarán mañana la devolución de los depósitos, lo cual se duda; la desconfianza empieza á invadir el comercio, principalmente á los pobres obreros depositantes. El Kinckerbocker pagó en 1906 un dividendo del 4 0/0; en 1907 preparábase á pagar al 250 0/0 las acciones nominales de 100 pesos, cotizándose á 1200 pesos.

Nueva York, 23.—De excelente fuente se sabe que Kinckerbocker no abrirá más. La quiebra es completa. El ministro de Hacienda Cortelyou vino; proyecta poner á disposición de los bancos garantizados 21 millones, para hacer frente á la situación.

DIAMANTES ELÉCTRICOS

FALLECIMIENTO DE UN ARQUITECTO

DE MARRUECOS

Pousse-café

—¡Yaya un sabor repugnante! ¿Con qué has colado este café?

—Señorito, lo colé con un calcetín.

—¡Bestia! ¿qué has hecho?

—Tranquílcese usted, señorito, que nada se ha perdido; el gacetín era mío, y además ya estaba sucio.

PASA A LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

La cigüeña

Eva, hija de un aldeano, había tendido al sol, sobre un cuadrado de yerba que había en su jardín, cierta cantidad de hilo muy fino que había hilado ella misma y que quería blanquear. Bárbara, su vecina, iba con frecuencia al jardín y se complacía mucho en contemplar aquel hilo tan hermoso que ella ayudaba á mace-

rar. Cierta día advirtió Eva que le faltaban algunas madejas, por lo que, sospechando de primera intención que se las había robado Bárbara, salió al encuentro y le dijo:

—Bárbara, tú me has robado el hilo, pues nadie, excepto tú, ha entrado en mi jardín. Devuélveme al instante mis madejas.

En vano la joven protestó de su inocencia; fué desacreditada en todo el pueblo y pasó por una ladrona.

Pero al año siguiente, al ir á reparar el viejo nido de cigüeñas que había en el campanario, encontraron las madejas, siendo entonces evidente que la cigüeña las había arrebatado, por lo que la inocencia de Bárbara apareció á la luz del día. Eva corrió llorando á pedirle perdón.

—¡Cuánto lamento!—le dijo—haberme engañado! Ahora sí que comprendo bien el sentido de esta máxima:

Guárdate de los juicios temerarios; la sospecha nos ciega fácilmente; tarda en desengañarnos, la verdad muchas veces.

Consejos que S. Luis Rey de Francia dió á su hijo, al tiempo de morir

“Mi muy caro hijo: el primer consejo que te doy es que ames á Dios con todo tu corazón y con todas tus fuerzas, porque sin El nada podemos. Has de estar dispuesto á dejarte hacer pedazos antes que ofenderlo mortalmente. Si te enviare alguna enfermedad ó cualquier otro trabajo, le debes dar muchas gracias, persuadiéndote de que mereces muchos mayores castigos, por haberle servido mal y por haberle ofendido. Cuando recibieras de su mano algún favor, ríndeselas también con humildad y guárdate mucho de engreírte con él; se rá gran mal abusar de sus beneficios para ofenderle.

Si Dios te hiciere la gracia de que llegues á la corona, muéstrate por tus buenas obras digno de la sagrada unción, que hace á los reyes de Francia los ungidos del Señor; y aplicat sobre todo al ejercicio de aquellas virtudes que son propias de esta elevada dignidad. Reconócese en ti una entereza y una equidad á toda prueba. Declárate siempre antes en favor del pobre que del rico, y da entera libertad á tus ministros para que obran contra tus intereses, cuando se trata de hacer justicia. Restituye sin dilación lo que no fuere tuyo ó pudieran haber usurpado tus predecesores; considera que en eso se atraviesa la quietud de tu conciencia y el descanso de sus almas.

Ama y respeta á la reina tu madre y oye sus consejos. Estima á tus hermanos, ceda sus intereses, pero nunca á expensas de la justicia. Válete de buenos consejeros para la distribución de los benefi-

cios; lo más acertado es no dar más á los que ya tienen algunos; siem- pre te sobrarán vasallos beneméritos que ninguno bayan recibido, y en éstos se deben distribuir los que vacaren. Evita, en cuanto te fuere posible, hacer la guerra á los príncipes ó señores cristianos. Antes de empeñarte en aquella, prueba todos los medios de paz; y el motivo que debes tener presente para esto, ha de ser evitar los innumerales males y pecados que trae consigo la guerra; pero si te hallares precisado á hacerla, sea de modo que no padezcan por el culpado una infinidad de inocentes. Sitia las plazas del que te niega la justicia, pero perdona á sus vasallos. Emplea toda tu autoridad en impedir la guerra entre tus propios vasallos; no puedes hacer cosa más agradable á los ojos de Dios. Procura siempre tener buenos magistrados para que hagan justicia; en todos has de aborrecer lo malo, pero muy particularmente en aquellos en quienes has depositado tu autoridad y abusan de ella.

Profesa siempre gran respeto á la iglesia Romana y al Papa, á quien debes venerar como á tu padre espiritual. Estorba en tus estados todos los males que puedes estorbar; sobre todo los juramentos, las blasfemias, los juegos de envite, la embriaguez, la impureza. Destierra de ellos á los herejes y á los desalmados. Tienes obligación de restituir á Dios con tu celo y con tu reconocimiento todos los bienes que recibiste de su liberalidad, honrándote en todas ocasiones de ser siervo de Dios y padre de tu pueblo. No hagas gastos superfluos, ni cargues al vasallo con injustos impuestos; mira que te encomiendo mucho estos dos puntos.

Yo te doy mi bendición, mi caro hijo, tal cual la puede dar un padre á su hijo á quien ama tiernamente, y ruego á nuestro Señor Jesucristo que te conserve y te proteja con su gracia, concediéndote la de que jamás hagas caso contra su voluntad, para que siempre le honres y le sirvas. La misma gracia le pido para mí, á fin de que ambos juntos podamos alabarle, verle y honrarle por toda la eternidad”.

Esto es democracia verdadera y verdadero amor al pueblo; lo demás es farándula y mentira.

Quien á Dios teme, ama á los pobres, y el que no cree en Ellos explota.

Porque ésta es la ley del más fuerte, que es la ley brutal de los incrédulos, por lo general.

LA CONSTANCIA.

Nadie puede decir lo que puede hacer hasta que lo ensaye. Cuando una cosa debe hacerse, el espíritu moderno nos mueve para seguir trabajando empeñosamente hasta que se haga. Una vez comprendida esta idea, lo imposible desaparece. “Si pudiéramos quitar al aceite de bacalao su nauseabundo sabor y olor, y en seguida combinarlo con dos ó tres otras ingredientes, lograríamos el mejor remedio en el mundo para ciertas enfermedades que ahora son en la práctica incurables.” Así dijo un afamado médico veinticinco años há. “Pero jamás se hará,” agregó él. “Es tan imposible hacer del aceite de hígado de bacalao un remedio agradable y sabroso, como convertir el mismo Bacalao en un Ave del Paraíso.” Y sin embargo, llegó á reconocer que en la PREPARACION de WAMPOLE se había logrado lo imposible. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. En este remedio se eliminan las peculiaridades que tanto asco le daban al Dr. y es precisamente el magnífico remedio que él buscaba. Aumenta el apetito, estimula la fácil digestión y con toda confianza y libertad se puede emplear en los casos de Anemia, Listeria, Incurias de la Sangre, y Afeciones de la Garganta y Pulmones.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de san Vicente de Paúl, les opera gratis.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquina de coser de Singer. Visítese á Bertheau y C^o.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Cía.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker “Parker fountain pen lucki curve”.

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Hernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zaragoza, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb^o Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

“LA PROTECTORA”

PULPERÍA y REFRESQUERÍA

Situada en el local que ocupa “La Constancia”. Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tiñen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 5cts. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6^a sur, frente á don Luis Cruz Meza

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo. MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco coto alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

TIP DE EL INDEPENDIENTE

Precios moderados

Especialidad

en el despacho de recetas; atencidas por personas competentes.

BOTICA DEL COMERCIO

Importación directa

Perfumeria

de las principales casas á precios sin competencia

Productos químicamente puros--Renovacion constante de mercaderias